

ECOS DE SOCIEDAD



Los que viajan. — Con dirección a Londres pasaron los infantes don Alfonso y doña Beatriz.
De paso para Madrid se esperaron nuestros embaixados en Londres, marqués de Merry del Val.
—Regresaron a París los duques de Montebello.
—Han pasado para la corte el ministro de Venezuela en París y la señora de Simón Baréu.
—Fue para París el secretario de la Legación de Bolivia, don Alberto Ostia Gutiérrez.
—Ha regresado de su viaje el magistrado don José Santaló.
—Volvió don Bilbao don Javier Peña y Goni.
—Volvió de Madrid los señores de Esgaña (don Luis) y su hermana la señorita Delfa Mora.
—Ayer marchó a París el notable pintor don Carlos Latorre Soriano.
—Salgó para Barcelona el doctor Casella.
—Presidente de Francia llegó ayer a San Sebastián el ministro regionalista del Trabajo, señor Bertrán y Mústiz, quien se detuvo unas horas en nuestra ciudad continuando viaje a Madrid en el ultrarepaso de las 10'40 de la noche.
—Con objeto de asistir a la junta general ordinaria celebrada por el Banco Urquijo de Guipúzcoa ayer llegaron a San Sebastián el presidente del Consejo de Administración, Sr. Juan de Irujo, Sr. marqués de Amurrio, y los señores señores marqués de Alhucemas, marqués de Cortina, don Antonio Ruiz Sanz, don Luis Salazar y don Enrique Urbina, quienes hoy regresarán a sus respectivas residencias de Madrid y Bilbao.
—Regresaron de París don Francisco Ansa y su distinguida esposa, doña Adela Mógica.

Agradecimiento. — La familia del corredor de Comercio don Antonio Díaz (C. G. P. 1), fallecido el pasado día 17, nos ruega expresamos su más sincera gratitud a cuantas numerosas personas les han testimoniado su adhesión por tan dolorosa pérdida.

Desde Biarritz. — Antes de marchar a París, donde pasará una temporada, S. A. E. la duquesa viuda de Montpensier fué obsequiada con algunos almuerzos en Biarritz, concibiendo por primera vez a sociedad después de su largo luto.
—En la "Villa Santa María", residencia de madama Hope Vera, se celebró un almuerzo íntimo, invitando a la mesa con la duquesa y su madre la marquesa de Valdestrada, la princesa Amadeo de Broglie, que está pasando unos días con la de Hope Vera; los marqueses de Gouy d'Aray, la condesa de Montequou - Pessano y otras distinguidas señoras.
Otro almuerzo, asistido por M. Radon en el Hotel Continental, asistiendo todas las personas antes citadas, la princesa Kotouchko, la baronesa de Armonville y otras.

En los pasados días ha habido en Biarritz otras agradables fiestas, entre ellas una recepción, con "bridge" y "mah - jongs", en la residencia de Mme. Hope Vera, a la que asistieron los grandes duques Boris y Rusia.

Biarritz. — Automovilistas que tengan coches "Buick" o "Delage", pueden guardarlos durante la temporada de Pascua en casa del agente de estas ciudades, Pablo Durand, quien les reservará la mejor acogida reservándoles las mejores condiciones. Escribir o telegrafiar al propietario al gran GARAGE DELAGE, Av. de la Reina Victoria, BIARRITZ. Teléfono 5-26. (Jaulas cerradas).

AYUNTAMIENTO

Anoche marchó a Madrid el alcalde señor Elósegui

FUNERALES

Ayer por la mañana asistió el alcalde, señor Elósegui, a la misa de gloria del niño Juan Leizor Legido Gros, hijo del concejal de este Ayuntamiento, don Julián.

SESION DE LA PORMANENT

Hoy, a las once de la mañana, celebrará su sesión semanal ordinaria la Comisión Municipal Permanente, que discutirá el siguiente orden del día.
Adjudicación definitiva de la subasta celebrada para la adquisición de grava para atonaciones de pescos y calles.

UNA SUBASTA

Invitación del señor cura párroco de la iglesia de San Vicente a las funciones religiosas de Semana Santa.
De la Ponencia de Hacienda. — Proponiendo se pague a don Joaquín Barriola el importe del busto representativo del finado duque de Alandres para la Plaza de "Cristina-ense".

—Destinándose una solicitud de aplazamiento de jubilación forzosa formulada por el recaudador de Arbitrios don Juan Antonio Idoyaga.
De Relación con la época y "Formas de inauguración del nuevo servicio del teléfono automático.
De la Comisión de Artífices. — Proponiendo se adjudica por subasta la tubería de hierro fundido y piezas especiales para la conservación de la línea y red de distribución de aguas en esta ciudad.

De la Ponencia de Obras. — Proponiendo se añadan algunos artículos a las Ordenanzas Municipales relacionados con los incendios que ocurren en los montes.
Proponiendo la adquisición de la subasta para la construcción y colocación de faros en el puente de Santa Catalina y su anuncio por adjudicación directa.

—Proponiendo la ejecución de obras de asfaltado de hornillones en calles que se indican.
—Proponiendo se adjudique a la señora viuda de Eceiza ampliar sus talleres de Arroca.
—Proponiendo se aprueben los planos que presenta don Emiliano Elizarrate para la construcción de una casa en terrenos de su propiedad a la entrada de la calle de Miracruz.
—Idem ídem a don Ignacio Elizarrate.
—Idem ídem a los señores Pío y Hermoso en el barrio de Gros.

—Idem ídem a don Gaspar Sarrazua la amoblación de la casa que construye en "Indiano-ense".
—Idem ídem en relación con un escrito presentado por S. A. Obras y Construcciones Hormacabe.
—Idem ídem obras de embellecimiento en la Alcaidía.
—Idem ídem para realizar gestiones para la adquisición de un terreno que posee el señor Sagüés en las marismas de Ondarreta.

—Idem ídem presupuesto y pliego de condiciones para la construcción de retrete subterráneo en la Plaza del Padre Vitorino.
—Idem ídem reforma y embellecimiento de la plaza que da acceso al puente de Santa Catalina por el lado de la margen derecha.
—Proponiendo se adjudique el suministro de maquinaria con destino a la Escuela de Artes y Oficios al industrial don José Azcue.

—Adjudicando a don Angel Quesada la cons-

Pedición de mano. — Por los señores de Córdoba, para su hijo don Celestino, ha sido pedida la mano de la señorita Conchita Ozermin, hija de los señores de Ozermin (don Luis).
La boda se celebrará en el próximo mes de Junio.

Calendario. — Santoral de hoy. Los Dolores de Nuestra Señora. — Sr. Brando, Luchero y Félix; obispos: Teodoro, ob.; Montañó, pb.; Ineaco, dc.; Serapión, Antonio, Gástulo, Marciano, Jovino, Tecla y Casiano, mrs.
Sol: 6'11 a 18'51.
Luna: Pas, mer.: 23'44.
Pleamares: 2'2 m. y 2'1 t.

Profesión religiosa. — En el convento de las Religiosas Escuelas de Aspetitia hizo ayer su solemne profesión religiosa la señorita Rita Albaridí Goni, emparentada con distinguidas familias donostiaras.

Notas tristes. — El Colegio de Correos de Comercio de esta ciudad ha acordado celebrar una misa mañana, sábado, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de Santa María, en el cementerio de la Virgen del Coro, en sufragio del alma del finado compañero don Antonio Díaz (que en paz descanse).

—Mañana se cumple el primer aniversario del fallecimiento de doña Marieta Mendizábal, viuda de Aytastarán, madre del laborioso industrial don Elías.

Con tal motivo se aplicarán en sufragio de su alma varias misas anunciadas en el Buen Pastor, Reparadoras, Sagrada Familia, Siervas de María y parroquia de Oyarzun.

A sus hijos y demás parientes renovamos nuestra simpatía en la piadosa conmemoración.

—Ayer se celebró la conducción del cadáver de doña Josefa Arsuaga y Jáuregui, a cuyos funerales, anunciados para hoy, a las 10'30, en San Ignacio, invitan a sus amigos los deudos de la bondadosa madre y la familia Vivasco.

—Mañana, sábado, a las diez, se celebrará en San Vicente la función de Deja - Vela en sufragio de don Juan Ignacio Lizaso, fallecido hace un año.

A su hermano y demás parientes renovamos nuestra condolencia.

—Ha fallecido doña Nicolsa Legorburu, viuda de Moso, cuya conducción se celebrará hoy, a las cinco, anunciándose los funerales para mañana, a las nueve, en el Buen Pastor.

Compartimos la tristeza de sus hijos y demás familia.

TEATRO VICTORIA EUGENIA.

HOY, GRANDIOSO ESTRENO: DON QUINTIN EL AMARCAO.

SEIS PARTES. DE ARNICHS Y ESTREMA.

M. SORBET

Fajas ortopédicas recomendadas por médicos especialistas y toda clase fajas y corsets.

ALFONSO VIII, 3

trucción de 23 bancas de madera para la Escuela de Artes y Oficios.

—Proponiendo la adquisición de 26 ejemplares de la obra titulada "Formas de la Patria", de don José Alvarez de Sotomayor.
De la Ponencia de Policía. — Aceptando la dimisión a un guardia municipal.

—Proponiendo que a partir del 1 de diciembre de 1924 se reconozca el carácter municipal de las Aldeas de San Sebastián.
De Sanidad y Beneficencia. — Proponiendo se conceda al mecánico de la cuba de riego número 1 el premio de constancia, por haber cumplido diez años de servicio.

De la Ponencia de Hacienda. — Proponiendo se adjudique la adjudicación del suministro de 150 lonas para el cementerio de Pollo.
Del tribunal de oposiciones para la plaza de médico de Igueldo. — Desargo del mismo con motivo de los ejercicios verificadas para la provisión de la plaza de médico de Igueldo y otra de supernumerario de la Asistencia Domiciliaria.

—Proponiendo la adjudicación del suministro de 150 lonas para el cementerio de Pollo.

De la Ponencia de Obras. — Proponiendo se añadan algunos artículos a las Ordenanzas Municipales relacionados con los incendios que ocurren en los montes.

Proponiendo la adquisición de la subasta para la construcción y colocación de faros en el puente de Santa Catalina y su anuncio por adjudicación directa.

—Proponiendo la ejecución de obras de asfaltado de hornillones en calles que se indican.

—Proponiendo se adjudique a la señora viuda de Eceiza ampliar sus talleres de Arroca.

—Proponiendo se aprueben los planos que presenta don Emiliano Elizarrate para la construcción de una casa en terrenos de su propiedad a la entrada de la calle de Miracruz.

—Idem ídem a don Ignacio Elizarrate.

—Idem ídem a los señores Pío y Hermoso en el barrio de Gros.

—Idem ídem a don Gaspar Sarrazua la amoblación de la casa que construye en "Indiano-ense".

—Idem ídem en relación con un escrito presentado por S. A. Obras y Construcciones Hormacabe.

—Idem ídem obras de embellecimiento en la Alcaidía.

—Idem ídem para realizar gestiones para la adquisición de un terreno que posee el señor Sagüés en las marismas de Ondarreta.

Noticias de Marruecos

Rumores sobre los preparativos de Abd-el-Krim.-El régimen de Tángier

Madrid, 25 (12 n.)

NO HAY NOVEDAD
El comunicado oficial dice que no ocurre novedad en ninguna de nuestras zonas de Protectorado.

VIAJE DE CASTRO GIRONA
Centra. — El general Castro Girona regresó de Tetuán, donde ha conferenciado con el Sítio comisario.

En esta plaza comió en unión del general Banzó y por la tarde ha salido en el cañonero "Cáncara del Castillo" con dirección a Melilla.

ARTICULO COMENTADO
Tángier. — El periódico francés, de Casablanca, "Le Petit Parisien" publica un artículo acerca de la cuestión de Tángier. Señala en el diverso cosas que comparan la realidad del régimen que en la actualidad se aplica en Tángier, y que es debido principalmente a las leyes que allí se aplican carecen de universalidad y los italianos y americanos gozan de una libertad omnímoda y disfrutan de todos los beneficios, sin tener que atender a ninguna carga, las cuales pesan exclusivamente sobre los franceses de Tángier.

Añade que tal estado de cosas ha agravado las divergencias que ya existían en varios sectores tangerinos, y la idea de que se revise el Estatuto tiene cada día más partidarios, no siendo pocos los que opinan que el mejor resultado sería el de España dicha población. De todos modos —tercer artículo— cualquier solución es preferible al sistema actual.

El artículo está siendo comentadísimo.

MUERTE DE S. GALA
Tetuán. — Al venir desde R'gala a la plaza un camión con individuos y clases de tropa, encarga dos de enseñar la instrucción a los nuevos reclutas, volcó por falsa maniobra en las inmediaciones de Lauçón, resultando muerto el sargento de regimiento del Serrallo, Gregorio Durán.

EL -KRIE QUIERE SEGUIR LA LUCHA.
Tángier. — Noticias que facilitan los confidentes anuncian que el cabecilla rebelde se prepara a tomar el mismo el mando de las fuerzas de ataque en breve.

Se dice que está formando un cuerpo de ejército de veinte mil hombres para emprender una ofensiva contra Marruecos.

Ahora es la incógnita de cuál será la zona que sirva para sus maniobras el célebre Abd-el-Krim.

Esto ha vuelto ya a Dad Land, donde trabaja, en el momento de la organización de sus fuerzas.

Como se ve, el revolucionario de Marruecos sigue en su afán de luchar contra la pacificación europea.

LOS PRISIONEROS QUE TIENEN LOS RIFESOS.

Rabat. — La Tribuna Marroquina dice que actualmente tiene prisioneros el jefe de la insubordinación rifeya unos quinientos, entre franceses y españoles.

Según el citado periódico se ha mejorado mucho el trato y la alimentación, habiéndose aumentado esta considerablemente. No se les hace trabajar nada, empleándose únicamente en el acarreo de agua y leña, indispensable en la vida de campamento.

El 23 de Febrero pudieron mandar las primeras cartas a las familias respectivas.

En Bossalah hay cuatro mujeres españolas, las cuales son tratadas con gran consideración.

Dr. Clavero. - Dentista

FUENTERRABIA, A. principal.

La luz atrae a la gente

El éxito de unas armaduras

Podemos llamar la atención del público de Madrid la luz potente y deslumbrante de las cuatro armaduras montadas en la columna de señales situada en la confluencia de la calle de Alcalá y desembocadura de la Avenida del conde de Peñalver, de la Corte. La atención del transeúnte está atraída por tal fuerza y efecto de luz, que irresistiblemente tiene que fijar su mirada en esos focos de luz asombrosa que ilumina dicho sitio céntrico y muy concurrido, de tal manera, que la noche parece ser convertida en pleno día, contribuyendo a aumentar la seguridad en la circulación de vehículos y transeúntes, regulada por la farola de señales luminosas instalada en la misma columna.

Esas cuatro armaduras han sido suministradas un concepto de prueba, de acuerdo con el Excmo. Ayuntamiento de Madrid, por la casa Siemens Schuckert - Industria Eléctrica (S. A.), que con sus fábricas y talleres en Cornelia de Liebro (Barcelona), los más importantes en España en el ramo de la electricidad, ocupa un lugar preeminente en la industria nacional.

Una de las especialidades de dicha casa la forman el alumbrado en general, campo en que por su larga experiencia ha podido resolver definitivamente el difícil problema de un alumbrado moderno. Las armaduras "Siemens", gracias a sus inmejorables cualidades han sido adoptadas en el alumbrado de las más grandes ciudades del mundo, y últimamente también en España en las ciudades de San Sebastián, Pamplona, Zaragoza y Valladolid.

Según sus Estatutos, este Consejo deberá reunirse una vez al mes. De modo que, como el alcalde ha sido nombrado consejero, tendrá que trasladarse a la Corte a últimos de cada mes.

El señor Elósegui aprovechará su estancia para visitar al ministro de la Gobernación y al director de Administración Local. También procurará entrevistarse con el general Primo de Rivera.

Por la noche saldrá para San Sebastián, llegando al sábado por la noche. Será acompañado por el secretario del Pleno, que tendrá lugar dicho día, a las once de la mañana.

EL DOMINGO, EN EL PRINCIPE.

El señor Elósegui aprobó su estancia para visitar al ministro de la Gobernación y al director de Administración Local. También procurará entrevistarse con el general Primo de Rivera.

Por la noche saldrá para San Sebastián, llegando al sábado por la noche. Será acompañado por el secretario del Pleno, que tendrá lugar dicho día, a las once de la mañana.

Información palatina

Madrid, 25 (12 n.)

LEGA LA MADRE DE LA REINA.
En el rápido de Algeciras ha llegado la augustísima madre de la reina Victoria Eugenia.

Fué recibida en la estación por los soberanos, los infantes, las duquesas de Talavera y de San Carlos y todo el personal de la Embajada inglesa.

Después recibió en palacio acompañado de los reyes.

LA FIESTA DE LOS "CHORIZOS."

Topistas, espadistas, mecheros, descuideros y burreros celebran la fiesta de San Dimas

Madrid, 25 (12 n.)

La "bocia", ayudada por los "chivatos", no les deja "trabajar". Entre los "chorizos", hay clases!

Todas las clases sociales tienen señalado un día que tradicionalmente solemnizan. No había de ser menos una clase, que si bien apartada por la sociedad, no deja de ser numerosa: la de los "chorizos".

Se denomina "chorizos", en el argot de la delincuencia, a los ladrones. Y los ladrones han elegido también su día para dedicarlo a la fiesta de la clase.

Ayer fué el día de su fiesta: San Dimas, el buen ladrón. Los "chorizos", que aspiran en su "profesión" a la absoluta perfección, dedican el día de San Dimas a la holganza.

Con tal motivo, ayer quisimos entrevistarnos a un conocido profesional del robo que en el Cárcel de Ondarreta espera liquidar sus cuentas con la Justicia.

"El 'chorizo' que quiere un poco la dignidad profesional —nos ha referido— no 'trabaja' jamás el día de San Dimas. Así como los obreros hacen fiesta el 1.º de Mayo, y los músicos el día de Santa Cecilia, y los zapateros el de San Crispín, nosotros dedicamos a la holganza el día de San Dimas. Ya puse los 'payos' salir tranquilos en ese día. No hay peligro de que le 'afanen' la cartera, ni de que le desercen la puerta. Si alguno se atreve a robarle, ya puse a alguien que es un 'madrastista'. Es un 'chorizo' de los pobres."

—Entonces —preguntamos—, ¿hay clases de "chorizos"?
—Muchas. Hay topistas, espadistas, mecheros, turcos y descuideros.

—¿En qué se distinguen?
—El topista es un ladrón vulgar. Para "trabajar" digo que casualmente se da un encontronazo con el "payo" (víctima); y aprovechando la sorpresa le roba el reloj o la cartera. Esto es cuestión de poca mano.

—¿Y el "espadista"?
—El que tiene otra categoría. "Trabaja" la espada y utiliza una palanqueta. Para esto se requiere habilidad, observación y buenos "consortes".

—¿Consortes?
—Sí. Los que ayudan a preparar el robo y desaparecen luego con el botín. Lo difícil para el "espadista" es deshacerse de los géneros y venderlos.

—¿Y los "mecheros"?
—Los que ayudan a preparar el robo y desaparecen luego con el botín. Lo difícil para el "espadista" es deshacerse de los géneros y venderlos.

—¿Y los "burreros"?
—Aquellos que llaman "burreros", nuestro interlocutor —. El "burrero" pertenece a una clase privilegiada. Es el aristócrata entre nosotros. Se gana así a los que "fanan" al "parás" por medio de los "payos". Llevan barbas marcadas y haciendo todo clase de trampas dejan "mondo" al más vivo. La dificultad para éstos es la de preparar la partida. Una vez empezada, la "luz" (el dinero) es suya.

—¿Cómo roban los "descuideros"?
—Ésos son los que entran en los pisos suponiendo que no hay gente en ellos. Para ser "descuidado" hay que tener un valor de acero. Si no se cree, pues cuando el "descuidero" entra y levanta es a todas las consecuencias. Así como los demás "chorizos" rehuyen el hacer frente al "payo", el "descuidero", en último caso, es capaz de "mojar".

—¿No hay más clases de "chorizos"?
—"Chorizos", propiamente "chorizos", no. Hay los del "cuento". Pero ésos son "chorizos".

—¿Qué son los "ros del cuento"?
—Los que dan el timo de las misas, de las limosnas y de la guitarra.

—¿Es que hay times con música?
—El timo de la guitarra es algo que merece un monumento. Al que lo inventó debían darle algo grande.

—A ver, a ver eso. Que puede que le venga bien el Premio Nobel.

EN TORNO A LA RED

Partidos y cronistas balompédicos

Un partido de fútbol debe ser una cosa muy divertida. No tengo interés en negarlo. Pero tan poco deo de comprender que en el mundo hay algo más divertido que un partido de fútbol; a saber, la resaca de ese mismo partido.

Desde luego, dese consagrarse, para gloria de los cronistas futbolísticos, que son los más escrupulosos y amigables de dejar las cosas bien detalladas. Así, por ejemplo, nunca se olvidan de consignar al cronista los nombres de los jugadores, sus atributos. Una vez en el campo, nos detallan con exactitud la salida de los jugadores, dejando bien sentado que primero salió un equipo y luego el otro. Este detalle que parece sin importancia, no lo es, en efecto; pues mal podría jugarse el partido si los equipos no salieran al campo puntuales y ordenadamente.

Otra cosa que nunca dejan de advertirnos es que, si los unos vienen camiseta azul, los otros la llevan blanca. Yo, como digo, no tengo mucha experiencia de fútbol, pero que esto lo hacen para que se vea que nunca ha dado la casualidad de que los dos equipos salgan vestidos del mismo color.

En el mundo del fútbol, el cronista es un todo. Y la historia tendrá mucho que agradecerles.

A parte de estas estimables satisfacciones de nuestra curiosidad, puede asimismo asegurarse que no hay espectáculo, ni novela de aventuras, ni película americana que le depara a uno las sorpresas y las emociones que una resaca de fútbol.

En un día de fútbol, un partido de campeonato del Esparta y el Bocca. El cronista no dirá que durante toda la semana no se ha hecho otra cosa, en oficinas y talleres, que pronosticar el triunfo del Esparta, ponga por caso. Antes de ir al partido estuvo el cronista en el café, y allí todo el mundo habla de fútbol, de la resaca, del partido del Esparta y el Bocca. El cronista no dirá que durante toda la semana no se ha hecho otra cosa, en oficinas y talleres, que pronosticar el triunfo del Esparta, ponga por caso. Antes de ir al partido estuvo el cronista en el café, y allí todo el mundo habla de fútbol, de la resaca, del partido del Esparta y el Bocca.

El cronista no dirá que durante toda la semana no se ha hecho otra cosa, en oficinas y talleres, que pronosticar el triunfo del Esparta, ponga por caso. Antes de ir al partido estuvo el cronista en el café, y allí todo el mundo habla de fútbol, de la resaca, del partido del Esparta y el Bocca.

El cronista no dirá que durante toda la semana no se ha hecho otra cosa, en oficinas y talleres, que pronosticar el triunfo del Esparta, ponga por caso. Antes de ir al partido estuvo el cronista en el café, y allí todo el mundo habla de fútbol, de la resaca, del partido del Esparta y el Bocca.

El cronista no dirá que durante toda la semana no se ha hecho otra cosa, en oficinas y talleres, que pronosticar el triunfo del Esparta, ponga por caso. Antes de ir al partido estuvo el cronista en el café, y allí todo el mundo habla de fútbol, de la resaca, del partido del Esparta y el Bocca.

El cronista no dirá que durante toda la semana no se ha hecho otra cosa, en oficinas y talleres, que pronosticar el triunfo del Esparta, ponga por caso. Antes de ir al partido estuvo el cronista en el café, y allí todo el mundo habla de fútbol, de la resaca, del partido del Esparta y el Bocca.

El cronista no dirá que durante toda la semana no se ha hecho otra cosa, en oficinas y talleres, que pronosticar el triunfo del Esparta, ponga por caso. Antes de ir al partido estuvo el cronista en el café, y allí todo el mundo habla de fútbol, de la resaca, del partido del Esparta y el Bocca.

El cronista no dirá que durante toda la semana no se ha hecho otra cosa, en oficinas y talleres, que pronosticar el triunfo del Esparta, ponga por caso. Antes de ir al partido estuvo el cronista en el café, y allí todo el mundo habla de fútbol, de la resaca, del partido del Esparta y el Bocca.

—El "artista" coge un aparato que tiene la forma de una guitarra. Elige al sujeto; y cuando encuentra uno lo suficientemente codicioso, le propone venderle un aparato para fabricar moneda falsa, para convertir, lleva el aparato a forma de guitarra y hace como que le enchufa unos hilos conductores de electricidad. Derrite una cantidad de plomo, que echa por la boca de la guitarra. Pasados unos instantes, se abre la guitarra y aparecen unos cuantos duros magníficos, calientes todavía.

—El "guitarrero" invita al "cliente" a que lo acompañe a un Banco, donde cambian, sin ninguna dificultad, los duros por billetes.

Vuelven a la casa; y el timador explica el funcionamiento del aparato, dejando que el "payo" lo ponga en movimiento. La víctima derrite el plomo, lo echa en la "guitarra", la abra, saca los duros y va al Banco de España, para más seguridad, donde le cambian las monedas.

—Ya no cabe duda alguno. Se dice que el "guitarrero" se encuentra con que de allí no sale más que plomo. De cien timos de éstos, apenas se denuncia cinco a la Policía. Es de lo más seguro que el "guitarrero" gana más que el "cliente".

—De todos modos —le declinamos— la Policía ahorra muchos cables en los robos.

—Que se cree usted eso? Descubre muchos mecheros de los que se hacen. Y eso porque los "chivatos", que son muchos, "se van de la muy".

—¿No es eso?
—Chivato es el confidente. Irse "de la muy" es descubrirlos a la "bocia".

—La "bocia" Hombre, hombre...
—La "bocia" es la Policía. Al comisario le llamamos "el dobló" y al gobernador "el boronado". Ésos son los que nos llevan al "estribó".

—¿A dónde?
—A la cárcel. Pero el mayor enemigo del "chivato" es el "chivato" más que el "boronado". Por eso, cuando vemos a uno de otra zona en la nuestra, nos echamos a temblar. Suele ser un gancho de la Policía.

—¿Cada, entonces, zona para cada uno?
—Naturalmente! Cada "chivato" trabaja en su región y en sus ferias. Si nos metemos en las de los demás, echamos a perder el negocio para todos.

—¿Repente, nuestro interlocutor suspende la conversación; y señalando a un sujeto que pasa a nuestro lado, dice:

—¿Ve usted ése que me murde ahora?
—Llévame a ver. ¿Y qué preguntamos?

—Que le murde, dice.
—¿Se verdad —siente—, no sabe usted el caló. "Murder" significa mirar. Per ése que me "murde" es un "chivato". Lo más despreciable que existe.

Y el hombre se aleja "mordiendo" despectivamente al confidente, que también ha ido a parar al "estribó".

En "abanclo" (la cárcel) de Ondarreta sueñan los "chivatos" con que se abra la muralla de sus celdas.

Era que en el día de ayer la Administración y la Policía de esta ciudad, en la costumbre establecida, y ayer se sirvió los platos de la fiesta de los "chorizos", un café extraordinario.

En seguir así el progreso de los tiempos, en vez de caer ser "the - dancant" trabajarán y amenizará la fiesta de los ladrones. Por de pronto y el lector ya lo habrá observado —hablar en castellano tan inteligible como el que emplea la gente bien, y al gobernar "nada y nada", o idiosma o arribillero con terminaciones de extranjeros es una muestra de distinción en el imperio del jazz, del "rouge" y del pinado de la "guitarra". ¡Ah! Y en las páginas deportivas también.

XEBIRSKO.

lando tantas veces las ventidós piernas espartanas, y se metiera de pronto en la red. Como no encuentra un motivo satisfactorio, empieza a hacer ciertas preguntas raras a los lectores, para que le den una solución.

Los lectores no contestan, naturalmente, y la cosa se va haciendo cada vez más complicada. El cronista se pregunta si no se le ocurre alguna pregunta raras a los lectores, para que le den una solución.

Los lectores no contestan, naturalmente, y la cosa se va haciendo cada vez más complicada. El cronista se pregunta si no se le ocurre alguna pregunta raras a los lectores, para que le den una solución.

Los lectores no contestan, naturalmente, y la cosa se va haciendo cada vez más complicada. El cronista se pregunta si no se le ocurre alguna pregunta raras a los lectores, para que le den una solución.

Los lectores no contestan, naturalmente, y la cosa se va haciendo cada vez más complicada. El cronista se pregunta si no se le ocurre alguna pregunta raras a los lectores, para que le den una solución.

&lt;